



ESCRITO EN SITIO WEB INCLÚA IMPUTACIONES DIRECTAS

## Pablo Huneeus escribe columna ...y luego se retracta tras amenazas de querellas de Novoa y Bombal

Un capítulo aparte en el contexto del caso Spiniak y sus derivaciones políticas fue el que protagonizaron ayer el escritor Pablo Huneeus Cox y los senadores de la UDI Jovino Novoa y Carlos Bombal. Todo comenzó a media mañana cuando en el sitio web www.pablo.cl -que en los registros de inscripción de los sitios chilenos (.nic.cl) está a nombre de Pablo Miguel Huneeus Cox- apareció una columna titulada "¿Les viene por familia?", donde éste precisaba que "un secreto a voces en el barrio alto de Santiago es que los dos senadores acusados de participar en las orgías del magnate Spiniak son Jovino Novoa y Carlos Bombal, ambos a su tiempo jóvenes estrella al servicio de la dictadura".

Luego, al describir a Jovino Novoa, la columna aseguraba que su padre, siendo presidente de Colo Colo, se quedó con el dinero de la venta a Italia del futbolista Jorge Toro, y que su abuelo, también llamado Jovino Novoa, figurara en el "Diccionario Histórico y Biográfico de Chile" de Fernando Castillo, Lía Cortés y Jordi Fuentes, página 337... donde dice que "en 1861 fue acusado en el Congreso de haber gastado más de un millón de pesos (oro) del empréstito de ferrocarriles en la revolución (Guerra Civil de 1859). Fue acusado de haber llevado al patíbulo y al destierro a los reos



¿Qué le pasó Pablo? El título de uno de los libros más conocidos de Pablo Huneeus podría servir para graficar el episodio protagonizado ayer por el escritor, que escribió una columna criticando al periodismo por no dar nombres y luego retractándose por haberlo hecho él mismo en una columna de opinión.

políticos de la revolución". El tema de la columna se trató en la conferencia de prensa que dio la directiva de la UDI donde esa colectividad fustigó con dureza a la diputada RN Pía Guzmán, a quien imputó "mentirosas declaraciones". En ese contexto, con Pablo Longueira sentado al centro de la mesa, flanqueado precisamente por los senadores Jovino Novoa y Carlos Bombal, surgió una pregunta relacionada con la columna de Huneeus. La primera reacción fue de Longueira, quien declaró "que le quede claro a todos los responsables que contribuyen a esta mentira (que) tendrán que enfrentar las consecuencias de atentar la honra y el prestigio de la gente".

Enseguida, fueron más claros

Huneeus escribió esa columna, que se prepare, porque lo voy a enfrentar en los tribunales, y ahí se va a saber la verdad. Y si no la escribió él, que la desmienta inmediatamente".

En términos similares se pronunció Carlos Bombal: "Lo mismo que ha señalado el senador Novoa respecto de aquella columna, en el entendido que haya sido él quien la escribió, que se atenga a las consecuencias y nos encontraremos en los tribunales de justicia".

Por la tarde, enterado de las "olas" que había levantado su columna, el escritor Pablo Huneeus, a través de diversos sitios

"Yo no llevo velas en este entierro. Cometí el error de poner por escrito lo que todos hablaban, pero sin el ánimo de ofender ni involucrar a nadie", dijo Pablo Huneeus.

y directos los aludidos Novoa y Bombal, quienes anunciaron querellas en contra de Huneeus si éste no se desmentía de inmediato. "Quiero señalar en forma categórica que, de ser efectivo, voy a querellarme contra el señor Huneeus" -dijo Jovino Novoa con fuerza, "porque sus imputaciones son falsas, de falsedad absoluta, y ha tenido la bajeza además de insultar a mi padre, muerto hace 30 años; insultar a mi tatarabuelo, que figura con honores en todos los libros de historia de Chile. Si el señor

## Pablo Huneeus escribe columna... y luego se retracta tras amenazas de querellas de Novoa y Bombal. [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Pablo Huneeus escribe columna... y luego se retracta tras amenazas de querellas de Novoa y Bombal. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)